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··提案建议回音壁提案建议回音壁

公 告
宾利群遗失位于原郊区荷塘铺

乡荷塘铺村郭家祠的房产证，建筑面
积 146 平方米，原产权证号为株房证
字第007681号，现申请注销。

“休闲、餐饮、购物场所云集，红旗广场已经成为我市商
业次中心，交通情况亟待改善。”在市十五届人大三次会议
期间，市人大代表贺映娥聚焦红旗广场片区发展，提出了

“新建地下通道的建议”，获评了年度优秀代表建议。

孩子们放学了该去哪？这是个曾经困扰不少上班族的
难题。为此，今年两会期间，市政协委员彭小英、黄晓丽、李
秋平提交了《关于在部分中小学做好学生课后服务工作的
建议》，如今，株洲市城区及县城已有100余所义务教育阶
段公办学校启动校内课后服务。

红旗广场拥堵，代表建议建地下通道
部门回应：争取纳入明年项目建设计划

委员就“课后三点半”难题发声
部门回应：已在全市推行校内课后服务

市自然资源和规划局是此建议的办理单
位。贺映娥代表介绍，今年以来，该局相关负
责人多次与她沟通、交流，也及时通报了办理
进度。

“立体过街设施让人车分流，确保安全的
同时，也让交通更加畅通有序。”该局相关负
责人介绍，对于改善红旗广场交通拥堵现场，
我市今年已有大动作：在广场周边建设了三

座人行天桥，分别为荷塘小学、红旗路小学及
陡岭坡小学提供了安全通道。对于贺映娥代
表提出的建设地下通道的建议，该局将积极
推动，争取将其纳入 2020 年项目建设计划。
目前，设计方案正在编制中。

（株洲日报社首席记者 李卉 通讯员 刘
音宝）

积极推动，争取纳入2020年项目建设计划
贺映娥认为，红旗广场目前的交通状况，给片区发展至

少带来了三点影响：交通不畅，特别是市政建设和道路维护
时期，有梗阻、瘫痪的现象；泊位无法满足停车需求，乱停乱
放现象较多；交通不畅势必制约周边商贸发展，导致广场的
辐射带动功能减弱，周边地段升值潜力受影响。

基于这些理由，贺映娥代表建议修建红旗广场地下通
道，并纳入全市重点建设项目预算，同时积极引导社会投
资，按照“谁投资，谁受益”原则，鼓励周边企事业单位和社
会民间资金通过各种形式参与红旗广场地下通道建设。

修建地下通道，构建立体交通格局

贺映娥是荷塘区宋家桥村党委书记。贺映娥介绍，“两
代表一委员”工作室接待群众来信来访时，红旗广场的交通
状况是大家高频提及的问题。

红旗广场是我市东西方向交通枢纽，紧邻荷塘小学、红
旗路小学、中南蔬菜批发市场和中南建材市场，还有中心汽
车站和数百家沿街门店，人流车流都非常之大。经过测算，
红旗广场每小时车流量近8000辆。

“不少市民反映，希望在红旗广场购物时，也能有类似
于中心广场的体验，从一个商场到另一个商场非常便捷。”
贺映娥认为，构建立体式的交通格局，关乎片区的形象与品
位。

希望红旗广场交通更通畅

市教育局表示，2018年秋季开学前夕，天
元区即启动“校内课后服务试点”，新马小学、
栗雨小学、尚格小学和凿石小学申请成为校
内课后服务试点校。在此期间各校整体运行
平稳，课程设置合理；托管教师认真负责；管
理精细到位；后勤保障有序；家长支持配合；
无一安全事故。

而在今年 8 月，我市正式印发《关于中小
学校内课后服务收费有关问题的通知》，明确
课后服务时间、内容及收费标准等，开始在全
市广泛推行校内课后服务。

同时，按照“因地制宜”原则，市教育局要

求各校结合实际设计“1+X”课后服务项目，即
以作业辅导为主，融入音乐、体育、美术、文体
社团等活动。如今，课后服务已建立起家校
合作、管理、督导、安全“四到位”保障机制，全
力确保学生安全，并根据家长的不同情况，探
索实行学生“弹性离校”。

截至10月底，株洲市城区及县城已有100
余所义务教育阶段公办学校，共为 11.5 万多
名学生提供校内课后服务，分别占城区、县城
义务教育阶段公办学校及学生总数的72.5%、
63.5%。

（记者 戴凛）

回音：11万余名学生享受校内课后服务

委员彭小英是市二中第一附属小学校
长。她表示，学生在校时间与家长上班时间
不一致，尤其是小学低年级学生下午放学后
无人看管，成了不少上班族家长的烦心问
题。而应运而生的，是学校周边的无证托管
站。此种现状，不仅给学生家长带来了沉重
的经济负担，而且存在极大的安全隐患。

为此，彭小英建议，充分利用学校师资及
校舍的优势，学校食堂为学生提供中、晚餐，
有条件的学校可以中午为学生提供午休床

位；同时，根据学校特色开展活动，比如组织
帮助学生集中完成作业，适当提供答疑和辅
导；开展社团活动，学生选择科学、体育、文化
等不同的社团和兴趣小组进行活动；进行课
外阅读或组织专题教育等。

在坚持公益为主的原则下，所有活动由
学校提供场地，对参与管理及授课教师进行
适当的课时补助，在学校不盈利的前提下，收
费可以采用政府购买部分服务、家长共同承
担的模式。

发声：放学的孩子该去哪儿？

▲某校外托管班，条件非常简陋 记者 戴凛 摄

▲空中俯瞰红旗广场十字路口 记者 刘震 摄

部门答复
代表建议

群众反映
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三部电梯
仅为工作人员在使用

株洲西站车站主站房共有2层，出站口设在一楼，旅客如
果在一楼下车，要上高架桥，从二楼进站。

昨日上午，记者在现场看到，一楼一处醒目位置有一块提
示写着“请您走左边楼梯到二楼购票，进站乘车”。按照提示，
记者步行150余米后，在车站北侧见到一个三层旋转楼梯，共
有60级台阶。

记者在二楼候车大厅看到，一楼和二楼之间有两部电动扶
梯、一部升降电梯和两处楼梯相连通，但一楼的候车大厅尚未
对外开放。

记者注意到，这三部电梯大多数时间处于暂停状态，只有车
站工作人员或候车大厅里的商家需要使用时，才会短暂开放。

株洲西站这三部电梯闲置多年？
旅客：从一楼爬楼梯进站很吃力

近日，网络
上一则“株洲高
铁 站 电 梯 闲 置
10 年 ，该 谁 道
歉？”的帖子在
株 洲 市 民 朋 友
圈中疯传，网帖
中称，株洲西站
一 楼 通 往 二 楼
的 电 梯 一 直 闲
置成摆设，旅客
只 能 走 楼 梯 上
下 楼 。 事 情 是
否属实？昨日，
记 者 就 此 展 开
调查。

▲旅客从一楼爬楼梯到二楼进站口 记者 姚时美 摄

启用方案早有了，但一直没结果

爬60级台阶上楼
带行李的旅客很吃力

记者在现场采访发现，除了乘坐出租车、有车接送的以及
乘坐T60路公交车的旅客，可以直接到达二楼出发平台外，其
他旅客从一楼上楼进站，都需要爬楼梯。

旅客易女士气喘吁吁地告诉记者，她坐T92路公交车不能
上高架桥，只能停在一楼，下车后，她提着行李箱爬楼梯赶到出
发层，“提这么重的行李，还要爬楼梯，累趴了。”

“空手还好，如果背着大包小包，要从这里上下就有些吃
力，还有老年乘客，更加困难。”易女士说。

经常往返长沙与株洲之间的李先生表示，在他记忆中，从
车站开通运营至今，有不少市民反映过电梯问题，但一直未得
到解决，“地方和铁路方面总在踢皮球。”

“明明有电梯，宁愿成摆设也不开放？”有旅客质疑道。

本报讯（记者 李卉 通讯员 陈沛轶 沈蓓）“非常
感谢，不仅帮我拿回全部工资，连利息也算在内了。”
近日，郭飞（化名）来到市法律援助中心致谢。据了
解，在法援人员的帮助下，他拿到了包工头拖欠的
26172元工资和按照年利率6%标准计算的利息。

2017年2月份起，郭飞在田心某安置房项目工地
上做事，主要是拆除作业架、拆除防护棚和打墙凿
洞。2018年春节前，包工头以工程赚不到钱发不出工
资为由，打了一张 26172 元的欠条给郭飞，从此再无
音讯。

今年1月，郭飞来到市法律援助中心申请法律援
助。受理该案后，市法援工作人员多方求证，查到了
包工头的户籍信息，并收集齐证据，向法院提起诉
讼。法院开庭审理并作出判决，近日，包工头将拖欠
的劳务报酬和利息支付给了郭飞。

市司法局法援中心相关负责人介绍，在根治欠薪
冬季攻坚和保障农民工工资支付专项整治“两大行
动”中，市司法局为方便农民工维权，对农民工追讨工
资和工伤赔偿案件不审查其是否经济困难，做到应援
尽援。

家禽市场臭气扰民
市长热线牵头督办

本报讯（记者 陈驰）常逛菜市场的
市民都知道，家禽区气味相对较重。今
年来，家住芦淞区高家坳家禽批发市场
周边的居民经常投诉该市场臭气扰民，
希望职能部门能够介入。

前天，市长热线办召集相关部门开
展现场督办。站在家禽市场外，记者和
市长热线办工作人员就闻到了臭气，而
且越靠近市场臭味越浓。相关部门工作
人员检查发现，该市场已经办理了相关
手续，有相应的环保设施，并且在正常运
行。不过，由于部分居民家距离市场很
近，仅几十米，很容易受到市场气味的影
响。

针对这个情况，市长热线办副主任
刘波要求环保等部门加强监管，将市场
对环境的影响降到最低。

据了解，周边房屋都是在市场的红
线范围之内，只不过目前还没有完成征
拆。征拆完成之后，市场还将加盖一个
顶棚，这样一来，就能确保气味、粪便等
都能够集中处理。

刘波表示，在征拆未完成之前更应
加强管理，确保市场的经营不给周边居
民造成影响。

在督办现场，环保等相关部门承诺，
加强巡查，确保市场的环保设施保持正
常运行。同时，相关部门要求市场管理
方积极解决问题，确保居民不受影响。

现场

吐槽

回复

株洲西站值班站长戴振隆介绍，株洲
西站于2009年底正式投入运行，原本设计
出发层也从一楼进，但株洲有关部门要求
加建高架桥，将出发层调整到二楼，一楼
为到达层。

“一楼就基本闲置了，电梯只是内部
人员在使用。”戴振隆说，南侧的旋转楼梯
也是旅客多次反映后加建的。

对于电梯是否会开放这一问题，戴振
隆说，目前，株洲西站日均客流只有八九
千人，无法在一、二楼都设置进站口。他
们也曾向当地政府反映，希望在主站房外
侧加装升降电梯解决旅客上下楼问题，但
没有结果。

“我原来提出过两个方案，一是在一
楼外部加装升降电梯，再加装一部手扶电
梯，二是启用车站一楼现有的升降电梯和
手扶电梯。”株洲西站联合管理办公室主
任张宾表示，第一个方案没人拍板，不了
了之，第二个方案被株洲西站否定了。

张宾认为，问题的解决，最终需要株
洲西站和有关部门做好协调，加装电梯是
最优化的方案。

目前，株洲西站和株洲西站联合管理
办公室均向有关部门申请，将终点站为株
洲西站的所有公交车线路下客点，调整到
二楼出发平台。

（记者 姚时美）

维权

服饰路上
有个“爱心休息室”

本报讯（记者 戴凛 通讯员 闵昆
鹏）芦淞区服饰路上的环卫工人有了临
时休息的好去处。昨日，由社会爱心人
士吴丹英女士个人出资设立的环卫工人
爱心休息室“思源阁”正式交付使用。

据了解，休息室内配备了空调、微波
炉、饮水机、沙发、桌椅等，可解决环卫工
人饮水难、休息难、避雨难等诸多问题。

吴丹英说，城市整洁卫生离不开环
卫工人辛勤劳作，所以希望尽一些微薄
之力为他们提供一处遮风挡雨之所。之
所以取名为“思源阁”，就是为了感谢他
们的辛勤付出。

市民刘先生表示，虽然这只是一座普
通的休息室，但它播撒的是善意和感激的
种子，拉近的是环卫工人与城市的距离。

拖欠农民工工资？
连本带利都追回

▲环卫工人到“思源阁”休息 通讯员供图


